

La Escuela Pública convoca huelga en toda la enseñanza el 24 de octubre

:: F. C.

MURCIA. La Plataforma por la Escuela Pública de la Región, integrada por organizaciones de padres, alumnos y sindicatos de enseñanza, anunció ayer que secunda la convocatoria nacional de huelga en todas las enseñanzas y etapas del sistema educativo (desde Infantil hasta la Universidad) para el próximo 24 de octubre. La protesta denunciará los recortes, la Lomce, el decreto de becas y pedirá la dimisión del ministro de Educación, José Ignacio Wert, cuyas declaraciones ayer sobre las manifestaciones contra la Lomce, que calificó como «una fiesta de cumpleaños», indignaron a la comunidad educativa.

Quejas por los retrasos en las listas de admitidos en los institutos

:: F. C.

MURCIA. El retraso un día en la publicación de las listas de admitidos en los institutos de educación Secundaria de Murcia en la convocatoria de septiembre provocó ayer las quejas de algunos padres, molestos por los fallos del proceso. La Consejería de Educación aseguró que la demora estuvo provocada por un error informático, y que para compensarla se ha ampliado en un día el período de matrícula. Educación calcula que cerca de medio centenar de alumnos no han conseguido plaza en este proceso, por lo que tendrán que esperar para ser asignados a otro centro. Las clases en los institutos comienzan el lunes.

«Reducir las horas de Filosofía es un error; es básica para el conocimiento»

María José Alcaraz Premio Joven Investigador de la Región

La filósofa María José Alcaraz, premio Séneca de investigación, analiza las emociones ante el arte y la realidad

:: F. CARRERES

MURCIA. Doctora en Filosofía y profesora de la Universidad de Murcia (UMU), María José Alcaraz recibió ayer el premio Joven Investigador de la Región de Murcia de la **Fundación Séneca**, por sus estudios sobre las emociones que el espectador experimenta ante las manifestaciones artísticas y la desconexión que a menudo se produce entre esas emociones y las que siente en su vida real. La investigadora, preocupada por el efecto de los recortes sobre la investigación y la reducción de horas de clase de Filosofía, reivindica su materia como básica para el conocimiento. Su interés se ha centrado en comprobar hasta qué punto el hecho de que algunas obras de arte hagan sentir a la persona emociones contrarias a las que experimentaría en la vida real «pueda repercutir en el valor cognitivo que se le otorga al arte». Un enunciado complejo para el profano que la filósofa murciana trató de acercar ayer con un ejemplo gráfico: el narrador de 'Lolita', un pederasta, que provoca emociones de condena en la vida real, pero con quien el lector puede llegar a empatizar durante la lectura de la obra.

–**Estudia la discontinuidad de las emociones entre el arte y la realidad. ¿Cuál es el objetivo de su investigación?**

–Aborda cuestiones relacionadas con las respuestas contrarias que puede provocar el arte. Normalmente respondemos ante determinadas obras con emociones contra-

rias a las que tendríamos en la vida real. Son emociones contrarias o asimétricas: experimentamos lo contrario a lo esperable en la vida real. En lugar de repudiar acciones que condenaríamos sentimos comprensión. Trato de averiguar qué sucede entonces.

–**¿Podría explicarlo con un ejemplo?**

–La respuesta emocional ante la novela 'Lolita' puede ser uno. El narrador es un pederasta, y en la vida real nos provoca un juicio condenatorio; al leer la obra, en lugar de repudiar las acciones y emociones del protagonista despierta cierta comprensión. Nos encontramos sintiendo emociones que difícilmente sentiríamos en la vida real. ¿Qué sucede cuando las obras de arte nos provocan esas respuestas asimétricas? ¿Nos corrompe? ¿O descubrimos aspectos que estamos pocos dispuestos a contemplar en la vida real? ¿Nos ayuda a comprender nuestro tejido moral?

–**La Ley de Mejora de la Calidad de la Educación reduce el peso de su disciplina, la Filosofía, en los planes de estudios de Secundaria y Bachillerato. ¿Qué le parece?**

–Me parece mal. Es un error muy grande reducir las horas de Filosofía por-

que es básica para enten-

der muchas otras cosas. Son cuestiones básicas para el conocimiento y supone un gran perjuicio.

–**¿Se resiente su trabajo de la reducción de los presupuestos dedicados**

a investigación?

–Afecta a los proyectos, a los presupuestos para becas. Nuestro grupo de investigación se mantiene, pero se ha rebajado el número de becas y es lamentable. Los proyectos en los que he participado aún están vigentes, pero las dotaciones son menores. Se han suprimido ayudas, por ejemplo, para la asistencia a congresos de los becados, y esa es una actividad importante.

–**¿Y los recortes que en general ha sufrido la educación?**

–La situación actual está permitiendo que, de una forma muy rápida y casi sin justificación, se tomen medidas en contra de ámbitos como las humanidades. Son medidas muy perjudiciales, que destruyen algo que ha costado mucho tiempo construir. Ha costado

que haya un departamento como el mío, y si se degrada, repercutirá en el futuro. El hecho de que yo esté aquí hoy no es porque sea especialmente brillante, sino que si no hubiera un departamento como el mío lleno de profesores de gran calidad, probablemente, no sería así.

–**¿Su promoción profesional, cómo se presenta?**

–Estoy contratada como doctor en el departamento de Filosofía, y el contrato se renueva anualmente. En la universidad hay ahora muchos docentes acreditados que no pueden aspirar a ser profesores titulares porque la ley no permite convocar plazas. Yo tampoco puedo aspirar a ser promocionada, mi situación es la de muchos.



María José Alcaraz, con el premio. :: VICENTE VICENS / AGM

IBERDROLA DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA, S.A.U. Trabajamos para mejorar

Para seguir mejorando la calidad de servicio, estamos trabajando en nuestras instalaciones. Por este motivo, nos vemos obligados a interrumpir temporalmente el suministro eléctrico.

ZONAS AFECTADAS:

16 de septiembre de 2013

De 09.00 a 11.30: **Cartagena:** Pz. Pardo, Fuente Alamo y Aytes.
De 08.00 a 10.00: **Lorca:** C/San Roque, Alcaraz, Vieja San Pedro y Aytes.
De 08.30 a 11.30: **Los Urrutias:** C/Claveles, Pinos, Palmeras, Oasis, Cipreses y Aytes.

17 de septiembre de 2013

De 08.30 a 11.30: **Aguilas:** Pj. Los Arejos, Los Gallegos y Aytes.
De 08.00 a 10.00: **Lorca:** C/Franco, Cañada del Sepulcro, Horca y Aytes.
De 10.00 a 12.00: C/Rambal Alta, Velillas, Juan Bayonas y Aytes.
De 11.30 a 14.30: C/Campana y Aytes.

De 08.00 a 9.00: **Campos del Río:** C/San Juan, Virgen del Rosario, Norte y Aytes.

De 08.00 a 10.00: **Los Belones:** C/Jazmines y Aytes.

De 08.00 a 10.00: **Los Urrutias:** C/Petunias, Verdemar IV, Violeta y Aytes.

18 de Septiembre de 2013

De 08.00 a 14.00: **Murcia:** C/Ermida, Cabezo de La Plata, Jazmin, La Palmera y Aytes.
De 09.00 a 17.00: **Calasparra:** Pj. Daya, Cabezo Los Frailes, Olla Sal, Los Donates y Aytes.
De 08.00 a 11.00: **Lorca:** C/Veterinario J. Herranz, Constitución, Hornos y Aytes.

De 08.00 a 10.00: C/Sta. Quiteria, Pulgara, Virgen de Las Huertas y Aytes.

De 09.00 a 17.00: **Calasparra:** Pj. Nucleo Rural Los Madriles y Aytes.

19 de septiembre de 2013

De 12.00 a 15.00: **Alcantarilla:** Cm. Viejo de Pliego, De La Silla, Barqueros y Aytes.

De 08.00 a 11.30: **Lorca:** Pj. El Rincón Primavera, Huerto, Juan II, Corredera y Aytes.

De 09.00 a 14.30: C/Campo, Valdivo Redón, Las Carrillas y Aytes.

De 09.00 a 12.00: **Murcia:** Av. Lorca, Loscarpenas, Cr. Murcia-Almería y Aytes.

De 12.00 a 15.00: Pj. Cabezo Gordo, Silla, Barqueros y Aytes.

20 de septiembre de 2013

De 09.00 a 12.00: **Cartagena:** C/Montes Universales, Monte Siete Picos y Aytes.

De 08.00 a 13.00: **Puerto Lumbreras:** C/La Fabrica, El Jura, Los Palanquines y Aytes.

De 12.00 a 15.00: **Murcia:** C/S. Antonio, Acequia de La Aljufía, Rosario y Aytes.

De 08.00 a 10.00: **Lorca:** C/Los Guirao, Doña Ana Romero, Soto y Aytes.

De 14.30 a 18.00: Pj. Plantones de Mata, Manzanares, La Pulgara y Aytes.

De 09.00 a 15.30: **Caravaca De La Cruz:** C/Capellania, Iglesia, Granada, La Ventica y Aytes.

Si el trabajo finalizara antes de la hora indicada, restableceremos el suministro de forma inmediata y sin previo aviso.

Rogamos a nuestros clientes disculpen las molestias.



PREMIOS ERASMUS DE RELATO CORTO

El alumno Hugo Manuel Delgado ha ganado el primer premio del VIII Concurso de Relato Corto Erasmus, que organizan la UMU y el centro comercial Thader. El premio, de 4.000 euros, costeará en parte la estancia del ganador, alumno de ADE, en la Academia de Studii Economicice de Rumanía. En el jurado participó el director general de 'La Verdad', Antonio González.

:: J. LÓPEZ